

&gt; EL NUEVO ESCENARIO VASCO/ La mesa auspiciada por la banda

# ETA propuso una conferencia como «abrelatas» de la negociación

En la hoja de ruta etarra, el PSOE y la izquierda 'abertzale' habrían pactado previamente la agenda, la resolución y «el orden de acontecimientos básicos»

Viene de primera página

Las conclusiones de la conferencia, en cualquier caso, «se trasladarían a Euskal Herria como una referencia básica para una segunda parte en la que surgiría el Foro por una Solución Democrática».

El texto fue redactado a finales de 2009 por un grupo de etarras en plena discusión entre los posibilistas de Arnaldo Otegi -ponencia Zutik- y los más radicales -ponencia Mugarrri-. Ambos sectores perseguían la misma finalidad, el desarrollo del denominado proceso democrático de ETA, la hoja de ruta de la banda terrorista para conseguir sus objetivos, aunque discrepaban en los medios. La posición de estos etarras estaría más próxima a la del ex portavoz de Batasuna, que prefería por razones prácticas la presencia disuasoria de ETA, en vez de la comisión de una campaña de atentados.

La propuesta de estos terroristas se asemeja casi milimétricamente a lo que está ocurriendo en estos momentos. Con la única diferencia de que concebían la celebración conferencia internacional en Irlanda, Londres o Bruselas.

Según el documento, el objetivo es crear un foro por una solución democrática, un espacio político, sindical y social, cuya «transversalidad» sirva de «colchón», de «blindaje social» para que pueda llevarse a cabo una «negociación» y un «acuerdo político» con éxito y sin condicionamientos. La idea es que en este foro participen las formaciones con un espectro social lo suficientemente amplio como para que si algunos sectores del Estado o del PP se oponen, estos «atacos» o «estrategias de condicionamiento» no puedan frustrar los objetivos de ETA.

Los redactores sostenían que «los condicionamientos del PSOE y las limitaciones de la izquierda abertzale hacen imposible la constitución autónoma del foro». Por eso plantean que la comunidad internacional, «como receptora de la voluntad de las partes y tras el punto cero que marca la decisión de ETA de declarar una tregua, podía



Presentación, el pasado martes, de la conferencia sobre ETA que se celebra hoy en San Sebastián. / E. M.

## «No tienen ni puñetera idea»

Valencia  
El vicesecretario de Comunicación del PP, Esteban González Pons, opinó ayer que el ex secretario general de la ONU Kofi Annan y el líder del Sinn Féin, Gerry Adams, «no tienen ni puñetera idea» del «tipo de conflicto que se ha vivido en el País

Vasco». A su juicio, las conferencias de paz se producen en los conflictos en los que hay dos bandos en guerra, y en España «no ha faltado la paz, sino que ha faltado la libertad», porque «los terroristas han matado y los españoles hemos sido un poco menos libres que

el resto de los europeos», informa Efe.

«Los extranjeros» que vienen a una «supuesta» conferencia de paz en el País Vasco «pensando que están en Irlanda o en Sudáfrica, realmente no tienen ni puñetera idea del país en el que se encuentran ni qué tipo de conflicto

se ha vivido», porque aquí no ha habido dos bandos enfrentados, sino uno que «ha puesto terroristas» y otro «que ha puesto víctimas», manifestó. Por ello se reclama que «dejen de enredar con la palabra paz, empiecen a hablar de libertad y pidan antes que nada que ETA se rinda, deje el terrorismo, abandone las armas y pida perdón».

organizar, a fecha definida con anterioridad, una conferencia internacional por la paz y por las soluciones políticas».

«Estaría abierta a personalidades internacionales, organizaciones políticas de Euskal Herria y del Estado español y francés», dice el texto que plantea que «no será un acto impro-

visado, sino atado por la comunidad internacional que viene y que irá supervisando y aportando en el proceso de diálogo y negociación entre la izquierda abertzale y el PSOE».

En las condiciones que establecían los citados etarras para su celebración, se especificaba: «Es imposible con una ETA activa y con todo

un Estado con toda su maquinaria de negación y persecución contra la izquierda abertzale», es decir, es necesario que antes la banda esté en tregua y el Estado legalice a la izquierda abertzale o dé prácticamente por amortizada la Ley de Partidos, que es lo que ha ocurrido en el proceso judicial contra Bildu.

Y para conseguir esta situación, son necesarios los compromisos previos, los contactos y los pactos. «La cuestión pasa por establecer un cronograma de compromisos (PSOE, izquierda abertzale y comunidad internacional) donde ubicar el momento para que la conferencia y después el foro se proyecten en el marco de un proceso democrático embrionario. Es decir, una de las claves es pactar un orden de acontecimientos básicos para que el proceso se asiente y dé paso al diálogo y a la negociación hacia el acuerdo político», se aconsejaba.

Respecto al paso siguiente, la constitución del Foro por una Solución Democrática, se trataría de conseguir la complicidad de partidos que no sean nacionalistas para sacar adelante el proceso democrático (Prodem) diseñado por ETA. Los documentos en los que la banda explicaba el llamado Prodem datan de 2008, aunque recogen planteamientos que se remontan a principios de los 90. Su pretensión es crear un frente soberanista uniendo a los partidos nacionalistas que se presten -lo han hecho EA, Alternatiba y Aralar- con el fin de obtener una representación en las instituciones lo suficien-

La única diferencia es que los etarras pensaron que se haría en el extranjero

temente fuerte como para condicionar su orientación. Y después, provocar una negociación política entre todas las formaciones vascas cuya conclusión sea presentada al Estado como algo ineludible.

Lo mismo serían y con la misma estructuración los etarras que elaboran el documento. Conciben la conferencia internacional como la llave para el foro que ha de ser «transversal».

El foro sería un «instrumento del proceso de diálogo-negociación» y acuerdo y el frente soberanista un «instrumento de cambio político». La función fundamental del foro será «dotar de cobertura ideológica y también mediática el proceso de negociación y acuerdo».

**ORBYT.es**

>Vea hoy en EL MUNDO en Orbyt el análisis de Ángeles Escrivá.



**RYANAIR**



BRUSELAS CON  
**RYANAIR**

**14** .99€

DESCUBRE FLANDES DESDE BRUSELAS CRL

Bruselas, Brujas, Gante, Amberes, Lovaina y Malinas. ¿Por qué elegir cuando puedes tenerlo todo?

Escápate un fin de semana a Flandes y no tendrás que robarle tiempo al reloj; encontrarás la mayor concentración de experiencias en un radio de 50 Km. Sentirás el arte en la pintura, en la gastronomía, en los diseños de moda más innovadores, en el estilo de vida. Los flamencos son una fuente de sorpresas; descúbrelos en su hábitat natural: Flandes. Para más información ver [www.flandres.net](http://www.flandres.net)